

IV Encuentro Nacional del Movimiento Urbano Popular

CONAMUP

DISCURSO DE APERTURA

Compañeros delegados de las organizaciones que conforman la CONAMUP,

Compañeros invitados de organizaciones fraternas de colonos, poseionarios, solicitantes, inquilinos,

Compañeros de Baja California, Sinaloa, Durango, Nuevo León, Jalisco, Morelos, Guerrero, Guanajuato, Querétaro, Nayarit, Veracruz, Puebla y Valle de México,

A nombre de la Coordinadora Nacional del Movimiento Urbano Popular reciban un saludo revolucionario.

Desde hace varios años nos hemos venido reuniendo en la CONAMUP por una exigencia de nuestro pueblo, como un mandato de miles de compañeros de pedregales, cerros, barrancas y barrios de todo el país para construir una gran fuerza.

Lo que hace más de tres años iniciamos unas cuantas organizaciones ha sufrido una transformación profunda, pues hoy la CONAMUP alberga a docenas de organizaciones y en su interior están presentes todas las corrientes políticas. Hoy el reto principal está en transformar esta Coordinadora en la organización de todo el sector urbano popular del país. En esta etapa dos son a nuestro parecer las contradicciones a resolver: una, la contradicción principal del movimiento urbano popular frente a

la política de la burguesía y su estado; la segunda, contradicción secundaria, en el seno del pueblo, está en la táctica para enfrentar la crisis.

Compañeros, hace ya más de un año que la devaluación del peso, la fijación de topes salariales, los aumentos de la tortilla, el huevo, el azúcar y docenas de alimentos básicos para nuestra familia, nos empezaron a mostrar que la gran burguesía que colocó a Miguel de la Madrid en la presidencia para que dirigiera el Estado mexicano según sus intereses trasladaría en forma brutal la crisis del capitalismo a los hombros y al estómago del pueblo y de los trabajadores.

Ciertamente nuestra vida se ha vuelto cada vez más difícil: hay desempleo, hambre, mayor delincuencia, mayor miseria; lo vemos cada día en nuestras colonias con nuestros compañeros de lucha.

Ante la crisis, cargada sobre el pueblo, muchos compañeros se llenan de miedo a perder el empleo, se desorganizan, se desmovilizan; otros empiezan a ser ganados por organizaciones de derecha que han intensificado sus actividades y han hecho campañas por todo el país.

Sin embargo, miles y miles de colonos, posesionarios e inquilinos vamos viendo más claro quien es el enemigo principal. Hoy ya sabemos que aunque hay que luchar por agua, por servicios, por vivienda, con todas nuestras fuerzas, no basta. No basta porque cuando tomamos camiones para bajar el precio del pasaje, al día siguiente aumentan los precios de la tortilla, y cuando luchamos por un aumento de salario, ese mismo día despiden a docenas de trabajadores.

Hoy, ante un gobierno al que sólo le importan los privilegios y las ganancias de los grandes empresarios, vamos viendo muy claro que para tener una vivienda digna, para que nuestros hijos se alimenten bien y no seamos esclavos, se necesita derrocar al puñado de burgueses y a su Estado y construir un gobierno de todos los explotados. Esta crisis nos permite descubrir al enemigo, nos permite organizarnos a partir de nuestro programa. Y ante esa gran burguesía monopolista se van delineando dos grandes campos: el campo antidemocrático, de los que apoyan y sustentan a esa minoría y el campo democrático, compuesto por todo el pueblo en lucha y sus organizaciones. El enemigo principal es uno. ¡Claros ejemplos nos han dado los sandinistas y el pueblo salvadoreño de enfrentar todas las fuerzas unidas al enemigo principal!

Es el deseo profundo de luchar unidos contra el mismo enemigo lo que ha venido articulando y organizando a la CONAMUP. Sin embargo, hoy todavía llegamos a muy pocas colonias, a pocos compañeros del sector urbano popular. En este IV Encuentro tenemos la tarea de escuchar a todas y cada una de las organizaciones, para que a partir de nuestras experiencias podamos destacar las demandas de un programa de transformación que a la vez que ponga a la CONAMUP al servicio y al frente de las luchas de todo el sector urbano popular del país, revele claramente a todos los colonos, inquilinos, solicitantes y no asalariados que sólo cuando luchamos por una

patria nueva, por un programa revolucionario, al lado de obreros y campesinos, será posible que se acabe la explotación. Sólo entonces construiremos con paso firme ciudades desde el punto de vista de los trabajadores, donde haya comida y empleo para todos.

Esta es pues, compañeros, la contradicción principal que la CONAMUP enfrenta y a donde tiene que enfocar sus baterías: la lucha de todos los explotados frente a su enemigo principal en un período de crisis.

La segunda contradicción, de carácter secundario, contradicción en el seno del pueblo, está en la táctica para enfrentar al enemigo principal en este período. Contradicción que requiere de la más amplia democracia para su correcto tratamiento.

Siendo la CONAMUP una Coordinadora de organizaciones políticas de masas, resultado todas ellas de la conjugación de las demandas más vivas de los sectores urbano populares y de los diferentes modos de enfrentarlas, en diversas regiones y coyunturas, la línea política general de la CONAMUP es rica y diversa. Las formas de lucha frente al enemigo han permitido victorias y derrotas. Es tarea de la CONAMUP escoger lo mejor y desechar los errores, ubicar aciertos y errores en su contexto particular, a fin de ir contando con una línea política capaz de sumar en torno a ella a todo el pueblo.

En este proceso de construcción de su línea política la CONAMUP está en una amplia democracia interna que al permitir y tomar en cuenta a todas las corrientes políticas que están en su interior, llega a acuerdos que todos asumiremos en una unidad de acción. La democracia interna, además de condición de existencia es garantía de sumar todas las fuerzas del campo democrático frente al enemigo principal.

Al debatir el proyecto político para la CONAMUP con las organizaciones políticas que en este momento se está llevando a cabo en el auditorio Lenin de la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional y al Foro con los Grupos de Apoyo al Movimiento Urbano Popular que con el concurso de muchas organizaciones se está realizando ahora en Arquitectura-Autogobierno de la UNAM.

Al debatir el proyecto político para la CONAMUP en un clima de la más amplia democracia, las diferencias políticas permitirán al conjunto de la CONAMUP enfrentar con contingentes fortalecidos al enemigo principal y ofrecer a todo el sector urbano popular del país una alternativa revolucionaria.

Vaya con este saludo un reconocimiento al Foro de la CONAMUP con las organizaciones políticas que en este momento se está llevando a cabo en el auditorio Lenin de la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional y al Foro con los Grupos de Apoyo al Movimiento Urbano Popular que con el concurso de muchas organizaciones se está realizando ahora en Arquitectura-Autogobierno de la UNAM.

Compañeros delegados: la CONAMUP saluda con ánimo revolucionario las heroicas luchas del pueblo centroamericano.

**¡VIVA LA COORDINADORA NACIONAL DEL
MOVIMIENTO URBANO POPULAR!**

¡VIVAN LAS LUCHAS DE TODOS LOS OBREROS Y CAMPESINOS!

**¡VIVAN TODAS LAS LUCHAS REVOLUCIONARIAS
DE LOS PUEBLOS DEL MUNDO!**

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA CONAMUP

La CONAMUP llega a su IV Encuentro Nacional fortalecida por un año más de lucha y con la experiencia de haber aplicado por primera vez un plan de acción, diseñando programas parciales de demandas, tanto nacionales como regionales, y promovido con más empuje la unidad del movimiento popular en su lucha contra la política de austeridad del gobierno priísta.

Este Encuentro se distingue de los anteriores en que durante la primera parte, en la discusión de temas por mesa y las propuestas de resolutivos, participamos delegados nombrados en nuestras organizaciones, las cuales tenemos la responsabilidad de plantearle al Acto de Masas del domingo próximo, en su carácter de Asamblea General de la CONAMUP, propuestas de resolutivos claros y concretos, para que los miles de compañeros asistentes, entiendan, aprueben y hagan suyas las tareas de nuestra coordinadora en esta difícil etapa de lucha.

Desde el III Encuentro en Acapulco, en mayo pasado, hemos hecho 5 asambleas nacionales de delegados, que ahora son cada dos meses, éstas han sido en junio en Mazatlán, Sin.; en agosto en Zacatecas; en octubre en Durango; en enero en Iguala y en marzo en Ajusco, DF. Estas asambleas se han encargado de impulsar el cumplimiento de los acuerdos del III Encuentro, organizado la solidaridad con los movimientos, profundizando el intercambio entre organizaciones y atendiendo la marcha de la CONAMUP durante el año.

Dentro del Plan de Acción aprobado en Acapulco, algo muy importante fueron las Jornadas Nacionales de Lucha; la primera fue en septiembre contra la Carestía y tuvo dos fases, una para preparar fuerzas y hacer claridad al interior de nuestras organizaciones y para realizar actividades en colonias vecinas; hecho esto, se llevó a cabo la Jornada Nacional contra la Carestía durante la cual se hicieron actos simultáneos en varias regiones, como el Foro Estatal contra la Carestía y el

Desempleo en Guanajuato, Foros locales en Acapulco y en Neza, un acto político en Culiacán, Sin., y movilizaciones en Monterrey, NL, Mazatlán, Sin. y Durango, Dgo.

La jornada culminó el 28 de septiembre con el Foro Nacional Contra la Carestía y la Austeridad al que asistieron 37 organizaciones incluyendo la CNTE y la COSINA. Durante este Foro se analizó el problema de la carestía y la austeridad en una perspectiva de clase, viendo como la política del Estado se dirige a salvar los intereses del capital a costa del sacrificio y la explotación del pueblo. También se hizo un balance de las luchas desarrolladas durante la Jornada resaltándose el caso del CDP de Durango que combinó demandas generales con la obtención de soluciones concretas. Por último se levantó un programa de demandas que exige el control popular de precios, el alza general de salarios y la reducción de tarifas en los servicios públicos.

El avance logrado en esta Jornada fue grande, por primera vez se levantó una demanda general a nivel nacional, la lucha contra la carestía nos remitió además a encontrar las raíces del problema en la explotación capitalista y a plantearnos la vinculación con otros sectores del pueblo para luchar contra esta situación que afecta a todos. Esto ayudó a elevar el nivel político de las organizaciones urbano populares y a fomentar la unidad dentro del movimiento de masas.

A la siguiente jornada, dedicada al problema del Suelo, Vivienda y Servicios, se le añadió, a raíz de la nacionalización de la Banca, la discusión sobre el papel del Estado como Banquero. Esta jornada estaba programada para enero, sin embargo, no se preparó adecuadamente y tuvo que posponerse para marzo. Las actividades regionales y la Jornada en sí misma funcionó débilmente, sin embargo el Foro Nacional de Suelo y Vivienda tuvo un contenido importante, pues se adelantó en la definición de la política del Estado, la discusión de experiencias del MUP y las alternativas, asimismo se hizo un balance del FNDSCAC. El programa de demandas aprobado en este Foro incluye los siguientes ejes: derecho a un lugar donde vivir; créditos para la vivienda popular; respeto a la lucha del pueblo por suelo y vivienda; no a las reducciones presupuestales en gastos de beneficio social, servicios públicos para toda la población. Se acordó asimismo luchar por la derogación de la Ley de Hacienda en el DF.

Las resoluciones del Foro Nacional de Suelo y Vivienda son una base importante para las discusiones de este Encuentro Nacional.

La CONAMUP incide actualmente en casi todos los estados de la República en los cuales existen desde grandes frentes de masas hasta pequeñas organizaciones que comienzan a encender la llama de la lucha popular. Durante este año, las organizaciones urbanas independientes nos alzamos para dar variadas luchas en gran parte de las ciudades del país. Luchamos por mejores condiciones de vida, en contra de la represión y la política antipopular del Gobierno. Por el respeto de las

libertades democráticas y también por construir sólidas organizaciones de masas independientes del Estado y la burguesía, por desarrollar la autonomía del movimiento urbano popular y para crecer como fuerza social revolucionaria en estrecha relación con el movimiento obrero y campesino y de todos los oprimidos.

En este sentido, vimos la necesidad de construir, a iniciativa de la CNTE y junto con muchas organizaciones sindicales, campesinas, populares, sociales y políticas un gran frente coyuntural de carácter amplio que nucleara a varios sectores del pueblo en una lucha unitaria por la defensa del salario, contra la austeridad y la carestía. Este esfuerzo, vivió sus momentos más importantes entre septiembre y diciembre de 1982, meses en los cuales se realizaron grandes movilizaciones. En el FNDSCAC, hemos tenido una participación sostenida y constante; en su Comisión Coordinadora hemos cumplido con perseverancia tanto en el impulso de las tareas frentistas como en el esfuerzo de vinculación entre la CONAMUP y otros sectores del pueblo en lucha, comenzando por las Coordinadoras. Aunque la respuesta ha sido pobre, nos planteamos seguir impulsando nuevas formas de unidad en el seno del movimiento popular, democrático y revolucionario.

En esta época en que la ofensiva imperialista se estrella contra las luchas de liberación de los pueblos de centroamérica, y que como bestia acorralada la reacción arrecia sus zarpazos contra nuestros hermanos en lucha, muchas organizaciones que formaron parte de la CONAMUP hemos sabido responder al llamado de la solidaridad, en especial hacia la revolución salvadoreña, a través de nuestra participación en marchas y mitines, actos, pintas y volanteos, y en acciones como la toma de la Embajada de Honduras. Sin embargo, la Comisión de enlace con el Foro Nacional permanente de Solidaridad con la Revolución Salvadoreña ha funcionado irregularmente y con poca participación de CONAMUP y recientemente no hemos estado a la altura de las necesidades de solidaridad en las luchas de los pueblos centroamericanos.

Asimismo, como ya lo hicimos antes en el caso de Acapulco, nos hemos solidarizado con los movimientos reprimidos por el Estado y los poderosos en todo el país, especialmente ahora en que el gobierno le niega a los habitantes pobres de las ciudades la solución a sus necesidades más elementales muchas veces con la macana en la mano. Belvedere es el caso más reciente. La Lucha contra la represión nos ha vinculado al FNCR en actos como el plantón en Catedral.

En cuanto a la construcción de la CONAMUP, si bien se buscó cimentar la coordinación del MUP desde las regiones y zonas, durante este año la coordinación local avanzó poco. Por otra parte organizaciones de Taxco, Guerrero, Baja California, Michoacán y Morelos se incorporaron activamente a la CONAMUP, pero algunos frentes importantes como el CDP de Chihuahua se mantuvieron descoordinados. Hemos reconocido la necesidad de dirigir nuestros esfuerzos hacia la extensión del movimiento de masas urbano en nuevos lugares y entre sectores controlados por

el Estado, así como por arraigar a la CONAMUP, entre las bases de las organizaciones que la componemos.

Para hacer posible la coordinación eficaz y oportuna entre las organizaciones de masas, para impulsar la lucha urbana y sacar adelante nuestras tareas como CONAMUP, ha sido necesario un mayor trabajo en las comisiones. Sin embargo la respuesta de las organizaciones ha sido desigual y en ocasiones muy baja.

La Comisión de Organizaciones se ha reunido sistemáticamente para coordinar el cumplimiento de los acuerdos de las Asambleas Nacionales de Delegados y centralizar ciertas tareas entre Asambleas Nacionales, aunque con participación irregular de algunas organizaciones, las propuestas de la Comisión a la Asamblea Nacional y Foros Nacionales han sido elaborados colectivamente por las organizaciones que la componemos, haciendo uso principalmente del consenso, en última instancia de decisiones por mayoría.

La Comisión de Prensa y Propaganda mantuvo la publicación mensual del Boletín CONAMUP que va en el número 8; además publicó el folleto titulado ¿Qué es la CONAMUP?, para su distribución en las bases del FDNSCAC y se desarrolló una política de información a los medios de comunicación en momentos en que la difusión ha sido necesaria. Para fortalecer las prensas locales impulsó el Primer Encuentro Regional de Prensa Urbana y recientemente participó en el Foro por la Libertad de Expresión. Se ha promovido también campañas de pintas y volanteo. No obstante, el compromiso de muchas organizaciones en la distribución y venta de materiales, el apoyo de la prensa y el cumplimiento de los acuerdos ha dejado que desear.

La situación financiera de la CONAMUP es muy mala, el MUP tiene dificultades para generar recursos y esto ha hecho que algunas de sus organizaciones no cumplan con sus obligaciones. Muchas veces son incapaces de hacer cosas necesarias para el movimiento por la falta de fondos. La Comisión de Finanzas elaboró un proyecto que es poco conocido y no se ha aplicado.

El Comité de Apoyo Técnico fue una de las instancias más irregulares en su funcionamiento. Por ello es importante el balance que haga el Foro de Apoyo Técnico que se realiza paralelamente en este Encuentro.

Consideramos que de acuerdo a la revisión de tareas que nos impusimos en el anterior Encuentro, el balance es positivo. Sin embargo tenemos limitaciones serias para coordinar movimientos de masas que a la vez que resuelvan problemas concretos de los colonos, inquilinos, solicitantes de vivienda, etc., permitan la organización autónoma del pueblo en un sentido revolucionario. Nuestro avance es desigual, los problemas abundan, y particularmente nos enfrentamos a una ofensiva económica de la burguesía y el Estado y a condiciones políticas cambiantes que debemos saber interpretar para adoptar la táctica adecuada, no podemos seguir respondiendo con lentitud o dejar de dar respuesta a las medidas antipopulares del gobierno, no

nos podemos dar el lujo de permanecer descoordinados en regiones y zonas donde pudiéramos definir alternativas para una lucha unitaria.

Compañeros, está en nuestras manos recoger las experiencias de lucha de este año para aprovechar los aciertos y reflexionar sobre los errores de modo que continuemos avanzando unidos después de este Encuentro con un programa y plan de acción que nos permitan organizar el descontento popular, promover procesos de lucha de masas y tomar la iniciativa en la construcción de un movimiento urbano popular cada vez más fuerte y consciente.

Compañeros luchadores de todo el país

¡VIVAN LAS LUCHAS URBANAS POPULARES!

¡VIVA LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR!

México, DF, 5 de mayo de 1983
Comisión de Organización Nacional

* * * * *

TEMA 1

SISTEMATIZACION DE EXPERIENCIAS DE LUCHA Y ORGANIZACION DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR

INTRODUCCION

Las experiencias de lucha y organización desarrolladas al interior del Movimiento Urbano Popular y de éste en relación con otros sectores, han sido muchas y variadas.

La crisis económica se profundiza en nuestro país y la lucha reivindicativa y política también ha avanzado, surgiendo nuevas formas de lucha y organización.

Las luchas generadas por el MUP han tenido como objetivos fundamentales: Lograr mejores condiciones de vida y la construcción de Organizaciones de Masas, Democráticas e Independientes, que impulsen la solución de las demandas del sector; posibiliten la elevación de la conciencia del pueblo trabajador y el establecimiento de nuevas relaciones sociales.

A continuación se presenta la sistematización de experiencias, sobre la base de los siguientes puntos:

1. Contexto y Problemática en que se desarrolla el MUP.
2. Formas de Lucha implementadas por el MUP.
3. Formas de Organización y Alianzas.
4. Situación actual de la CONAMUP.

I. CONTEXTO Y PROBLEMATICA EN QUE SE DESARROLLA EL MUP

Hemos podido observar, en base a nuestras experiencias, que tanto el contexto urbano en que se desarrolla cada movimiento, así como la problemática específica de los diversos sub-sectores que confluyen al interior de MUP, determinan de manera fundamental las características mismas del movimiento, las demandas enarboladas por sus organizaciones y sus formas de organización y lucha.

Existen objetivos generales comunes al interior del MUP: El mejoramiento en las condiciones de vida y consumo.

Nuestras luchas tienen como base, la problemática generada por el modo de producción capitalista y las necesidades y mecanismos de acumulación capitalista.

Los enemigos principales del Movimiento Urbano Popular son: el Estado, la burguesía y el imperialismo.

El Movimiento Urbano Popular levanta las siguientes Demandas Generales:

- Por suelo y vivienda.
- Por servicios públicos.
- Contra la represión y por las Libertades Democráticas.
- Contra la carestía de la vida.

Dentro de las demandas expresadas es posible ubicar numerosas demandas específicas; los inquilinos se plantean para este período las siguientes demandas: Por una legislación inquilinaria de carácter federal y de orden público; regulación de los aumentos en las rentas en base al incremento de los salarios mínimos; derogación del juicio de terminación del contrato; respeto y reconocimiento a las Organizaciones Populares, no al cambio del uso del suelo destinado para la vivienda popular. En lo que toca a las colonias se están dando luchas por la regulación de la tenencia de la tierra; introducción de servicios públicos, créditos para mejoramiento de vivienda, contra los desajustes y la represión, por el reconocimiento al trabajo de los colonos en la introducción de servicios, contra leyes antipopulares (Ley de Hacienda, por

ejemplo), contra los Planes de Desarrollo, por el respeto y reconocimiento a nuestras organizaciones.

Los trabajadores no asalariados han dado sus luchas por licencias, permisos, contra el abuso de autoridades y "charros", etc. Los grupos de solicitantes de tierra y vivienda, por un pedazo de tierra para la construcción de vivienda, créditos para la compra de tierra y construcción de vivienda popular.

Las demandas a enarbolar y su carácter dependen en gran medida, de la ubicación, origen, tiempo de existencia de las zonas urbanas y del desarrollo de sus organizaciones y el carácter de las mismas.

En este último período se han manifestado nuevas demandas, posibilitando una mayor incidencia del MUP al interior del Movimiento Popular en contra del Estado y la burguesía.

En distintos estados del país (por ejemplo Sinaloa, Jalisco, Guerrero, Distrito Federal), se han estado aplicando los Planes de Desarrollo Urbano (estatales y parciales), afectando seriamente los intereses de la población trabajadora. Desalojos, cobro excesivo por servicios, construcción de zonas fabriles y suntuarias afectando a las zonas populares.

El Estado y la burguesía han implementado una política de austeridad, así como medidas antipopulares que afectan de manera directa e indirecta al conjunto de las clases populares: reducción del gasto público para obras de beneficio social, imposición de Leyes (Ley de Hacienda, por ejemplo), liberación de precios, topes salariales, etc.

La represión sistemática que el Estado venía implementando en contra de las Organizaciones Independientes se ha profundizado. Con lo que respecta al MUP ha ido desde campañas de desprestigio, amenazas, etc.; hasta la represión directa masiva y selectiva (Belvedere, FPZ, FTP y L, etc.). Así pues, la lucha contra la Represión y por las Libertades Democráticas ha cobrado un nuevo impulso al interior del MUP.

Todo lo anterior ha obligado al MUP a buscar y desarrollar nuevas formas de organización y lucha. Y a mejorar las ya existentes.

La lucha por las demandas concretas y la articulación de éstas con las demandas históricas del proletariado, ha sido una preocupación permanente de las Organizaciones del MUP, lográndose avances y errores en las diferentes organizaciones.

2. FORMAS DE LUCHA IMPLEMENTADAS POR EL MUP

El MUP ha implementado diversas formas y métodos de lucha, tanto legales como extralegales.

Con lo que respecta a las formas legales de lucha se han promovido paros, juicios, tramitaciones sobre regularización, formación de Asociaciones Civiles, denuncias en los medios de comunicación masiva (prensa, radio, TV) y también se han realizado Marchas, Mítines, Plantones, Comisiones Masivas, Pintas, Volanteos, Boteos. Sobre estas últimas habría que aclarar que en algunos estados de la República, se manejan como ilegales (por ejemplo Nuevo León).

La negociación como forma de lucha, ha sido utilizada anterior, posterior o simultáneamente a la movilización amplia y consciente de las masas (la movilización como forma de presión y educación de las masas).

La articulación de las formas de lucha (legales/extralegales) y de éstas en relación a las demandas levantadas, ha estado orientada a evitar el enfrentamiento innecesario o en condiciones desfavorables con el Estado y la burguesía. Así también se ha buscado consolidar nuestras organizaciones, acumular fuerzas y, en general, ir transformando la actual correlación de fuerzas.

Ha habido avances importantes en la Coordinación de las Organizaciones del Movimiento Urbano Popular: la construcción de la CONAMUP; la construcción de la Coordinadora Regional del Movimiento Urbano Popular en el Valle de México; la promoción y construcción de la Coordinadora Inquilinaria en el Valle de México; intentos de coordinación en Monterrey, Guadalajara, Nayarit y León. Sin embargo se considera que es necesario avanzar de manera más seria en estos procesos.

Las Jornadas Nacionales de lucha contra la Carestía de la Vida y por el Suelo y Vivienda, permitieron avances importantes en la coordinación y en la lucha por demandas concretas, así como en el sentido de que nos permitieron ubicar con mayor claridad a nuestros enemigos principales y en la solución de algunas demandas.

A nivel regional la lucha por la derogación de la nueva Ley de Hacienda y el reconocimiento a la CONAMUP, pese a no impulsarse amplia y coordinadamente significó un avance (huelga de pagos por consumo de energía eléctrica en algunas zonas, reapertura de negociaciones con el DDF, etc.).

La movilización nacional y regional en coordinación con otros sectores, se vió incrementada en el último período con nuestra participación en el proceso de construcción del FNDSCAC y los Frentes Regionales, en los cuales algunas organizaciones de la CONAMUP han jugado un papel determinante y se expresan como fuerzas fundamentales (por ejemplo: Durango).

Se han tenido avances en la vinculación con el Movimiento Obrero, tal es el caso de la alianza con los trabajadores de la Compañía de Luz y Fuerza implementada por algunas organizaciones del MUP y así también la realización de un Encuentro Sindical-Popular. Sin embargo ha faltado darle continuidad a los procesos y ampliarlos al interior de la CONAMUP.

La lucha por espacios políticos (Juntas de Residentes, Comités Municipales de Vecinos, etc.) nos ha permitido avanzar en la construcción y consolidación de las

Organizaciones de Masas y en elevar al nivel de conciencia, lográndose triunfos concretos (Valle de México, Guadalajara, etc.).

3. FORMAS DE ORGANIZACION Y ALIANZAS

Con lo que respecta a la forma de las Organizaciones del MUP, nos encontramos con Organizaciones con personalidad jurídica (Asociaciones Civiles) y otras.

Con lo que respecta a su funcionamiento, se está generalizando la construcción de Organizaciones de Masas, donde las Asambleas Generales son sus órganos máximos de decisión y autoridad.

Las Comisiones Amplias (nombradas democráticamente) son la forma principal de trabajo, planteándose la movilización de las masas como arma principal de lucha.

Con lo que respecta a las estructuras de las Organizaciones, éstas se han ido construyendo de acuerdo a las condiciones y necesidades del movimiento. Entre las experiencias presentadas se encuentran algunas bastante nuevas (Consejo Político de la U. de C. de San Miguel T.).

Se han desarrollado nuevas experiencias organizativas en la lucha por tierra y vivienda (Grupos de Solicitantes).

Dentro de la construcción, desarrollo y consolidación de las Organizaciones de Masas ha faltado darle mayor impulso a la formación política e ideológica de las Masas.

A nivel regional, en el Valle de México, la CONAMUP ha logrado algunos avances, como el nombramiento de una Comisión Negociadora (centralización de las organizaciones) y la formación de Comisiones Conjuntas por demanda. Aunque sigue habiendo casos de incumplimiento de acuerdos, dispersión, falta de consistencia en las comisiones de Organización, Prensa y Propaganda y falta de compromiso de varias de sus organizaciones, tanto en el Valle de México como a nivel nacional.

En la CONAMUP se han tenido experiencias de división interna en dos de sus organizaciones miembro: El FPT y L de Monterrey y el CGCPA en Guerrero. En la medida que se presentan como experiencias nuevas, así como por falta de elementos y claridad, se considera que la sistematización de estas experiencias debiera realizarse por parte de las mismas organizaciones con la participación de la CONAMUP.

Las experiencias desarrolladas dentro del aspecto ideológico y cultural han sido pocas y se ve en la necesidad de desarrollarlas, profundizarlas y ampliarlas. En varias organizaciones se están promoviendo Talleres de Comunicación Popular, Talleres de Teatro y Música, Escuelas del Pueblo, Kinders Populares, Seminarios, etc. Asimismo, se están impulsando Centros de Cultura Popular.

Se ha avanzado poco en la construcción de alternativas para la niñez y la juventud.

Siendo la mujer la columna vertebral del Movimiento Urbano Popular, por el papel y situación en la familia y las formas específicas de explotación y opresión a que es sometida, se ubica que se ha descuidado y obstaculizado su desarrollo y participación. Sin embargo, con bastantes limitaciones y problemas, ha empezado a construir sus propios espacios de organización y lucha: formación de Comités de Mujeres, Grupos, etc., imprimiendo al Movimiento un contenido específico en torno al contenido de sus demandas.

En algunas organizaciones las mujeres han conquistado puestos de dirección.

Al interior del Movimiento Urbano Popular se han manifestado diversas formas de relación entre las organizaciones de masas y organizaciones o fuerzas políticas (alianzas, integración o afinidad en cuanto a sus planteamientos).

4. BALANCE DE LA CONAMUP

A nivel nacional se manifiestan en el último año dos aciertos importantes en la experiencia de la Coordinadora:

En primer lugar ha sido un avance haber desarrollado luchas políticas generales de acuerdo al Plan de Acción aprobado en el último Encuentro, han sido los casos de las luchas contra la Carestía, por Suelo, Vivienda, y contra la Ley de Hacienda.

En segundo lugar la participación activa de la CONAMUP en la constitución del FNDSCAC constituye un gran paso adelante en la relación con otras Coordinadoras y sectores del pueblo.

Con estos aciertos algunas organizaciones avanzaron en su consolidación aunque otras no pudieron capitalizar estos avances.

Las definiciones y errores que vemos hoy en la Coordinadora como organización nacional son:

- a) No se logró ampliar la membresía más allá de los recientes ingresos de los últimos meses.
- b) No se aprovecharon las movilizaciones regionales, nacionales y zonales para acumular fuerzas y dirigirse a las masas no organizadas.
- c) Se descuidaron los compromisos de lucha contra la represión y por solidaridad, especialmente respecto a la participación en el FNCR y el Foro Permanente de Solidaridad con El Salvador.

Como carencias en el terreno político-ideológico en el conjunto de la lucha de la CONAMUP ubicamos dos puntos:

- a) Las alternativas de lucha que la Coordinadora plantea a las Masas no se combina lo inmediato y lo histórico del MUP, situación que genera que muchas organizaciones se mantengan en el Movimiento por demandas sentidas y no avanzan en las demandas políticas generales.
- b) No se explica y educa a las Bases sobre los objetivos y causas de cada movimiento, situación que genera la baja asistencia a movilizaciones por demandas generales.

En el terreno organizativo ubicamos cuatro problemas a los que la Coordinadora en su conjunto debe dirigirse a resolver:

1. Es frecuente el incumplimiento de los acuerdos y la dispersión entre las organizaciones miembros.
2. Falta consistencia en la participación de las organizaciones dentro de las Comisiones siendo disparejas las cargas de trabajo como se observa en las comisiones de Organización del Valle, Prensa y Finanzas.
3. Las actividades realizadas por las Comisiones tienden a solucionar problemas que salen "al paso" y no se plantean programas de largo alcance.
4. Se manifiesta desorden y descontrol en la participación de las Bases tanto en las movilizaciones como en las actividades cotidianas planteadas por la Coordinadora.

A nivel regional encontramos dos aspectos que expresan un avance importante por el potencial que representan y que no ha sido plenamente aprovechado:

La generalización de una demanda económica combinada por el cuestionamiento político del régimen y la austeridad, en la lucha contra la Ley de Hacienda y la utilización de la farsa de las juntas de vecinos en el Valle de México como una forma de ampliar la influencia de las organizaciones de masas.

Dos deficiencias resaltan en el Valle:

La participación incompleta de las organizaciones en sus zonas y la desconexión entre el Movimiento Urbano del DF y el del Estado de México dentro del mismo Valle.

Acerca de los encuentros.

Los Encuentros Nacionales han jugado un importante papel en el desarrollo del MUP.

No sólo han reunido cada vez un mayor número de organizaciones sino que además han cumplido objetivos específicos que impulsen al movimiento popular en su conjunto.

El I Encuentro logró reunir a diferentes organizaciones de masa en torno a la ayuda mútua, el intercambio de experiencias y el acercamiento de masas.

La CNP surgida entonces es el primer intento de agrupación que históricamente se da en el MUP a nivel nacional.

El II Encuentro logró plantear la constitución definitiva de la Coordinadora y el establecimiento de relaciones con otras luchas y sectores, estas resoluciones apoyaron el surgimiento de la Coordinadora Regional del Valle y dirigió las tareas hasta la realización del III Encuentro.

En Acapulco se avanzó en la definición de los ejes de lucha para el sector y en un Plab de Acción para las organizaciones así como en la elaboración más definida de una política de alianzas.

Las resoluciones surgidas en este IV Encuentro son también un aporte al impulso del MUP con una perspectiva revolucionaria que aprovecha la crisis de la burguesía y su Estado.

Como puede resumirse, el balance en general resulta positivo.

No desconocemos que existen errores y falta de participación homogénea de las organizaciones integradas a la Coordinadora. Existen todavía problemas importantes a resolver como una valoración crítica de las movilizaciones que realizamos en todas las regiones, y resolver las carencias de aparatos de infraestructura unitarios que permitan fortalecer a la CONAMUP y al MUP.

En cuanto a las discusiones en los Encuentros se recomienda la participación previa de las Masas en la elaboración de propuestas, la asistencia de más delegados provenientes de las colonias y no solamente los dirigentes y hacer más eficaz la discusión combatiendo la monotonía y el "rollo" como forma de discusión.

Contradicciones en el seno del Movimiento.

Respecto al papel jugado por la CONAMUP en la resolución de contradicciones en el MUP de Monterrey, las intervenciones señalaron una fuerte crítica en dos aspectos: por un lado a la escasa información que circula entre las organizaciones acerca del movimiento y las acciones realizadas por la Comisión de Organización y la Asamblea Nacional y por otro lado, a la falta de interés por parte de las organizaciones en el desarrollo de un proceso que ha sido fuente de

grandes enseñanzas para el Movimiento Nacional y que hoy en sus contradicciones también lo son.

¡POR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR!
CONAMUP

TEMA 2

ANALISIS DE LA COYUNTURA

1. ¿CUAL ES LA SITUACION DEL PAIS?

a) Características del nuevo sexenio

El sexenio actual representa una continuación con respecto al sexenio pasado en cuanto a la función general del Estado, aunque en algunas de sus medidas económicas, políticas, etc., se notan diferencias y a veces contraposiciones; pero esto surge por un lado de la situación concreta que amerita medidas específicas y, por otro lado, por las mismas contradicciones al interior de la burguesía.

México se encuentra en una crisis económica profunda y larga, estructural, que se enmarca dentro de la crisis internacional del capitalismo —factor que agrava más la crisis interna—. Esta crisis tiene también su origen en la política económica del Estado. Por otro lado se observa que no sólo es el Fondo Monetario Internacional (FMI), quien influye en la política económica del país, sino que también interviene la burguesía nacional. Esta crisis se manifiesta de la siguiente manera:

Mayor dependencia respecto al imperialismo yanqui y al FMI, mayor penetración del capital extranjero, menos divisas y menor poder de negociación ante capitalistas extranjeros.

Endeudamiento externo creciente, inflación acelerada, aumentos de impuestos que dañan la economía popular; menor poder adquisitivo del salario del pueblo, topes salariales, reducción del gasto público, despidos masivos y quiebre de la pequeña y mediana industria.

El Estado busca, pues, un reordenamiento económico para sanear la economía en pro de la burguesía. En síntesis, el Estado implementa una política económica de austeridad y carestía, antipopular, etc. Este reordenamiento tiene fundamentalmente características tecnocráticas (algunos tecnócratas arriban al gabinete de MMH desplazando al otro gabinete más político). El Estado impulsa el desarrollo

capitalista y aumenta su participación en la economía, aunque sostiene que esto ocurre en una economía mixta. La crisis actual en la medida que afecta al conjunto de los trabajadores de las ciudades y a la pequeña burguesía empobrecida, crea las condiciones de descontento popular para que el movimiento urbano popular entre en ascenso. Por ello es necesario que el MUP luche contra la política de austeridad del Estado y en esa lucha construya sólidas organizaciones de masas con estructuras democráticas y orientadas con una política revolucionaria.

- b) Condiciones actuales del movimiento popular independiente y sus respuestas.

A nivel general hay descontento y malestar popular, pero falta unidad en los sectores; se dan actitudes sectarias; se da de hecho un ascenso en el movimiento popular pero la dificultad se presenta en la gran descoordinación del mismo. La respuesta del movimiento ante la crisis en general ha sido débil y dispersa.

El Movimiento Urbano Popular: se ha mantenido mas o menos sólido a pesar de la etapa de reflujo que se ha vivido. También se manifiesta todavía la dispersión y descoordinación. Hay tendencia a crecer y consolidarse.

2. MEDIDAS RECIENTES DEL ESTADO QUE AFECTAN AL MUP

NOTA: Las medidas se dan en la realidad, íntimamente vinculadas, interrelacionadas. Aclaremos que las medidas económicas se encaminan a imponer el plan de austeridad, mientras que las medidas de carácter político, ideológico y social, se encaminan a justificar, a apoyar dicho plan de austeridad:

- a) Medidas económicas:

- Preferencia de subsidio a la burguesía.
- Retiro de subsidios a bienes y servicios de consumo popular.
- Aumento en los precios de los artículos básicos; aumento del costo de la vida.
- Alza en los impuestos, creación de nuevos impuestos en el pago de servicios; se grava con el IVA a las medicinas, etc.
- Reducción en la canasta básica.
- Obras de infraestructura para el capital.

- Nueva Ley de Hacienda del DF.
- Especulación con los productos de primera necesidad.
- Aumento de tarifas de transporte, agua, luz doméstica, etc.
- Favorecimiento a casatenientes; ninguna restricción a los aumentos de renta a inquilinos.
- Liberación de precios.

b) Medidas políticas:

- Control de sindicatos.
- Represión más científica, militarizada, profesionalizada.
- Política de rechazo a dar concesiones a las demandas populares independientes (pérdida de capacidad de negociación por parte de las organizaciones populares).
- Promoción de órganos oficiales de "participación popular".
- Reestructuración de centrales oficiales: CNOP, etc.
- Presupuesto en el DF a transporte y vivienda para mediatizar, por ser problemas centrales.
- El Estado implementa la descentralización política, como parte de su estrategia global para revitalizar el sistema de dominación política.
- Provocación de enfrentamientos entre el pueblo (ejidatarios vs colonos invasores).
- Mayor formación hacia los cuadros del PRI (profesionalización).
- Intentos de penetración del gobierno en organizaciones independientes a través de concesiones orquestadas y pagadas por el gobierno.
- Infiltración de los partidos burgueses en las organizaciones populares.
- El Estado legaliza su política antipopular, instrumentando leyes de las cuales los partidos reformistas se hacen cómplices. El Estado utiliza al lumpen para agredir a las organizaciones.

c) Situación social:

Las condiciones sociales del país no son más que las consecuencias de las medidas económicas de austeridad implementadas por el régimen. Algunas de estas consecuencias son:

- Desempleo creciente.
- Mayor delincuencia.

- Mayor participación de la familia en el sostenimiento económico de la misma; doble opresión de la mujer.

d) Medidas ideológicas:

- Se personaliza la causa de la crisis en los "malos funcionarios", escondiendo las causas de fondo.
- Discurso ideológico de nacionalismo y unidad, llamado a la solidaridad por encima de las contradicciones de clase.
- El Estado retoma banderas y demandas populares.
- Creación de órganos oficiales de representatividad y participación popular (Comités de Defensa Popular, Comités de Manzana, etc.).
- Foros de Consulta Popular.
- Discurso político crudo y realista, manteniendo su carácter demagógico,
- Impulso de un monopolio cultural (Televisa).
- El discurso ideológico del Estado manifiesta la gran capacidad para recuperar legitimidad ante el pueblo; tiene gran capacidad de consenso.

3. SITUACION DE NUESTRAS FUERZAS Y QUE POLITICA HEMOS SEGUIDO ANTE LA CRISIS

Surgimiento de nuevas organizaciones que luchan por sus demandas y enfrentan las políticas del gobierno y la burguesía.

Las organizaciones del MUP en creciente capacidad de movilización, también se avanza en formas de lucha más combativas.

Preocupación de las organizaciones de la CONAMUP para fortalecer la coordinación zonal y regional.

Interés del MUP de vincularse con otros sectores, a través del FNDSCAC se ha impulsado dicha vinculación.

Los primeros meses del año pasado se logró consolidar el reconocimiento hacia la CONAMUP como representativa del MUP.

A nivel local: hay avances en cuanto que se ha ido dando a conocer la CONAMUP en la medida en que las organizaciones han podido irse consolidando en su localidad, aunque en algunos lugares no hay arraigo de la CONAMUP en las bases.

A nivel regional: Valle de México; el funcionamiento es desigual en sus zonas (la zona oriente es la mejor coordinada). Se han dado acciones conjuntas (negociaciones con el DDF, movilizaciones, etc.). Hay descoordinación pues no funciona la Comisión de Organización Regional.

En Guerrero hay posibilidad de crear la Regional, al igual que en el Norte donde es posible impulsar la Regional del Norte.

En términos generales se da una vinculación incipiente que requiere de más coherencia para consolidarla.

A nivel nacional: Se da una correlación de fuerzas desfavorable, nuestra respuesta sigue siendo espontánea, inmediatista, contestataria y dispersa. Aún hay debilidad. Falta mucho por fortalecer.

4. BALANCE: ¿EN QUE ASPECTOS SE HA MODIFICADO LA SITUACION DEL MUP Y CUALES SON LAS CONSECUENCIAS DE DICHS CAMBIOS? ¿COMO DEBEMOS ACTUAR?

a)

- Se ha avanzado en la organización de la CONAMUP. Hay un cierto ascenso pero aún se está a la defensiva.
- Se ha logrado como CONAMUP tener una cobertura en los periódicos.
- Se ha sentado precedente ante otros sectores.
- El MUP está en una nueva situación por la crisis, existiendo el peligro de un avance de la derecha (la alternativa en lugar del PRI puede ser el PAN).
- El Estado ve al MUP como una fuerza social importante (de ahí su política hacia él).
- En la CONAMUP se manifiesta un atraso político. En este sentido se necesita profundizar en la discusión política al interior de la CONAMUP.

b)

- Elaborar una plataforma de lucha nacional, un programa. Donde se viertan los ejes centrales que eleven los objetivos políticos del MUP.
- Sistematizar y ordenar las demandas centrales más sentidas para que la CONAMUP se presente como alternativa viable para el sector

urbano popular, y esta sistematización sirva de base para la plataforma de lucha nacional, sin quitar la promoción de programas locales, regionales, zonales.

- Acumular fuerzas presentando alternativas reales; acumular fuerzas en el sentido de construir nuevas organizaciones de Masas de otros sectores.
- Discutir a fondo las directrices de la CONAMUP en todas sus organizaciones miembros.
- Luchar contra la represión, para esto coordinarse más con el FNCR.
- Darle un carácter político a la lucha, permitiendo la elevación política del pueblo.
- Combatir el sectarismo.
- Crear proyectos alternativos contra los proyectos del Estado.
- Evitar que el PRI y partidos reformistas retomen nuestra lucha.
- Medir nuestras fuerzas objetivamente.
- Aprovechar las contradicciones del bloque en el poder.
- Fortalecer la coordinación entre las organizaciones de la CONAMUP.
- Evitar alianzas con organizaciones de membrete. Tener una política correcta de alianzas.

7 de mayo de 1983

**¡POR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR!
CONAMUP**

TEMA 3

PROGRAMA DE DEMANDAS DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR

Sobre cinco ejes se definió la Asamblea Plenaria cada uno con sus demandas específicas. Estos ejes son:

1. Demandas de suelo y vivienda.
2. Demandas de servicios.
3. Demandas en torno a la carestía.
4. Demandas contra la represión y por las libertades democráticas.
5. Demandas de solidaridad.

1. SUELO Y VIVIENDA

- a) Respeto al derecho de posesión, regularización y escrituración favorables al MUP.
- b) Expropiación y dotación de terrenos para inquilinos y solicitantes.
- c) Por una Ley Inquilinaria de carácter federal y de orden pública en beneficio de los arrendatarios.
- d) Expropiación de edificios y vecindades en favor de sus inquilinos.
- e) Créditos para vivienda popular.
- f) Control del suelo urbano destinado a habitación popular.

2. SERVICIOS

Los servicios, todos con control popular.

- a) Urbanización total y sin gravación alguna a los usuarios (agua potable, alumbrado, calles, pavimentación, zonas verdes, etc.).
- b) Estatización del transporte de servicio público y colectivo.
- c) Instalación de redes de comunicación en zonas urbano populares sin que su costo recaiga en los beneficiarios (teléfono, telégrafo, correo, etc.).

En torno a la Salud.

- d) Por una red de servicios médicos (dispensarios, clínicas, farmacias, etc.).
- e) Por un eficiente servicio de limpia.

En cuanto a la Educación.

- f) Por la construcción de centros educativos en todos sus niveles, incluyendo centros de capacitación técnica.

3. CARESTIA

- a) Que se eleve a rango constitucional el delito de especulación.
- b) Impulso de cooperativas de consumo y producción con control popular.
- c) Que se amplíe la lista oficial de artículos básicos de consumo popular.

- d) No al cobro del impuesto especial de consumo doméstico de energía eléctrica.
- e) Por la derogación de la Ley de Hacienda.
- f) Por un aumento salarial y contra el desempleo.

4. CONTRA LA REPRESION Y POR LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS

- a) Respeto a las organizaciones populares independientes.
- b) Respeto a las garantías individuales de los ciudadanos.
- c) Alto a la agresión de la fuerza pública en desalojos, redadas y demás represión de grupos paramilitares.
- d) Amnistía general e irrestricta.

5. SOLIDARIDAD

- a) Solidaridad combativa con todos los movimientos nacionales en lucha (CNPA, COSINA, CNTE, Universidades Democráticas, etc.).

7 de mayo de 1983

¡POR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR!
CONAMUP

TEMA 4

TAREAS ACTUALES

1. SOBRE LA TACTICA:

Debemos desenmascarar el carácter burgués de la crisis por medio de la agitación y la propagandización amplia partiendo de la realidad actual y de los problemas más importantes del pueblo.

Y es preciso denunciar al Estado y a la burguesía como enemigo del sector urbano y popular. Denunciar el carácter antipopular de la política de austeridad de De la Madrid.

Imprimir a las luchas reivindicativas un carácter cada vez más político, para fortalecer en el MUP una política de clase que señale la necesidad del poder como objetivo que permitirá la transformación revolucionaria de la sociedad.

- Para lo anterior necesitamos impulsar la propia política por demandas generales contenida en un programa y un plan de acción únicos, articulados con la movilización masiva en torno a demandas concretas. Esto nos alejaría de dar luchas economicistas que no reditúen en la organización y conciencia de clase de los compañeros o, el otro extremo, quedarnos en declaraciones o en propagandización únicamente, sin incluir en la movilización y organización de las masas.
- Impulsar procesos de masas en torno a demandas como el agua, la luz, derogación de la Ley de Hacienda en las cuales se eduque y organice a las masas, tensando fuerzas con el enemigo evitando tanto políticas conservadoras e inmovilistas así como el aventurerismo.
- Junto a la lucha reivindicativa debemos impulsar la lucha democrática en Asociaciones de Padres de Familia, Asociaciones de Residentes, y demás formas de organización, con la finalidad de hacer conciencia, ganar influencia, aprovechar los espacios democráticos y neutralizar a los charros, siempre y cuando tengamos una favorable correlación de fuerzas que nos permita lo anterior.
- Hay que combinar de manera justa, todas las formas de lucha sin limitarse a alguna en particular.
- No es el momento de replegarse en las colonias, es necesario en cambio tomar iniciativa, avanzar donde se pueda y crear las condiciones para hacerlo en donde no existan. Aprovechar el descontento popular para organizar al pueblo.
- El objetivo principal de la agitación y la movilización debe ser organización independiente de los pobladores, construyendo organizaciones de masas.
- Impulsar a la mujer de todos los niveles dentro del MUP y coordinar los Grupos de Mujeres en una instancia de la CONAMUP en la medida que la mujer es la columna vertebral del MUP, y la CONAMUP no ha dado una respuesta ante la opresión que sufren las compañeras en este sistema capitalista.

- En la fase actual, de acumulación de fuerzas, se deben impulsar todas las formas de lucha en especial la movilización, con amplias alianzas y homogeneizando un programa alternativo de lucha.
- El Encuentro se pronuncia por el fortalecimiento de las relaciones FNDS-CAC-CNDEP.
- Arraigar a la CONAMUP en las bases de cada organización a través de campañas de propagandización unitarias que permita captar las inquietudes de la población y darles una alternativa de lucha correcta.

1.2 Relación con otros sectores

- El MUP tiene que vincularse con los demás sectores explotados de la población. En este sentido es importante impulsar el FNDS-CAC en la lucha por demandas conjuntas en los diferentes sectores (como lucha contra el impuesto de la luz), desarrollar el intercambio de experiencias e impulsar encuentros zonales entre los diferentes sectores de lucha que permitan obtener acuerdos entre ellos, que se refuerzen la solidaridad y la lucha conjunta.
- La vinculación con otros sectores requiere no solamente establecerse con las instancias representativas de coordinación general sino realizarlas sobre todo en las localidades y regiones.

1.3 Papel del MUP en el Movimiento Revolucionario

- A lo largo de la lucha de los sectores populares el MUP va convirtiéndose en uno de los pilares fundamentales del proceso que en México persigue acabar de raíz con la miseria y la explotación. Junto con los obreros, campesinos y demás sectores, los habitantes de las zonas populares en las ciudades constituyen la fuerza motriz de la revolución.

2. RELACIONES ENTRE ZONAS, REGION Y A NIVEL NACIONAL

- Fortalecer las instancias más locales de coordinación y de ahí partir a las más amplias y superiores.

- Para el buen funcionamiento de las regionales es necesario centrarse en el impulso y consolidación de las zonas.
- Desarrollar procesos zonales que rebasen la acción limitada de una sola colonia partiendo de demandas únicas y sentidas en las zonas por las cuales los pobladores estén más dispuestos a luchar. No es posible desarrollar procesos regionales si no se cuenta con bases organizativas que sirvan como motor.
- Mediante un proceso de acumulación de fuerzas, las movilizaciones a nivel regional y zonal, no sólo deben lograr la consolidación de nuestra organización sino dar alternativas para que otras organizaciones se integren a la CONAMUP.
- La función de la Comisión de Organización Regional debe ser la centralización de las actividades de las zonas en un marco de alternativas de conjunto a nivel regional; las organizaciones que las conformen deben ser fuerzas representativas de sus zonas.
- Que la Comisión de Organización sistematice la información y que en las reuniones se discutan asuntos políticos.
- Que los órdenes del día sean establecidos previamente por la Comisión de Organización Nacional o Regional, a fin de que todas las organizaciones puedan preparar las reuniones.
- Discutir el quehacer político y las demandas de cada zona para darle vida a cada zona.

CONSENSOS

- Es necesario que además del trabajo de masas, la movilización y la coordinación zonal, regional y nacional, las organizaciones asuman cargos en las Comisiones de acuerdo a sus esfuerzos y capacidades.
- Es preciso delimitar objetivos, funciones y niveles de participación en las Comisiones, las cuales deberán actuar por medio de planes de trabajo.

- Es necesario que las bases de la CONAMUP estén informadas del funcionamiento de Asambleas y Comisiones, para ello se propone elaborar un material informativo para las bases sobre la estructura de la CONAMUP.
- Se propone a cada organización el desarrollar actividades de formación política y capacitación para aquellos de sus miembros que participen en las Comisiones de CONAMUP.
- Se propone que haya más vigilancia de las Asambleas de CONAMUP hacia el funcionamiento de las Comisiones. Se pide además que éstas entreguen informes escritos a la Comisión de Organización y a las Asambleas como medio de mejor conocimiento y control de sus actividades, ello debe ir acompañado con la vigilancia de las Asambleas Nacionales y Regionales hacia el cumplimiento de sus tareas.
- Debemos entender que sólo con un compromiso colectivo podremos entre todas las organizaciones sacar adelante las tareas en las Comisiones.
- Algunas de las tareas de Relaciones Exteriores: relación con las Coordinadoras, FNDESCAC, y organizaciones revolucionarias centroamericanas.
- Mejorar el formato impresión y contenido del Boletín "CONAMUP" y ampliar la Comisión con más organizaciones (Comisión Prensa y Propaganda).
- Finanzas. Es responsabilidad de todas las organizaciones las finanzas, por lo tanto la Comisión además de sus actividades planteará propuestas que implementen todas las organizaciones.
- Ampliar y coordinar mejor las campañas de finanzas.
- Procurar tener un local propio y exclusivo de CONAMUP.
- La Comisión de Organización hará un programa de trabajo acorde a la política general trazada en los Encuentros que tiene un carácter ejecutivo entre Asamblea y Asamblea Nacional de Delegados.
- Fortalecer el Comité de Apoyo Técnico relacionándose con profesionistas y técnicos democráticos.

- Criterios para integrar las Comisiones.
- Para participar en las Comisiones, además de un trabajo local, se debe participar en la zona y en la región.
- Campañas de penetración en todas las zonas como CONAMUP para impulsar el proyecto de CONAMUP.
- Programa de acercamiento.
- Avanzar hacia la homogeneización de formas y métodos de lucha para darle personalidad propia a la CONAMUP.
- De manera prioritaria tratar de conducir e impulsar organizaciones cada vez más permanentes.
- Proponer reuniones de coordinación de Grupos de Mujeres de la CONAMUP para organizar el Foro de la Mujer en el MUP.

7 de mayo de 1983

**¡POR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO URBANO POPULAR!
CONAMUP**

PLAN DE ACCION — IV ENCUENTRO

1. Desarrollar la organización de las masas urbanas que no lo estén. Realizar una campaña de difusión y acercamiento a la CONAMUP de las organizaciones urbano populares que no están integradas a ella.
2. Informar y calendarizar los actos o Encuentros Regionales de las organizaciones miembro de la CONAMUP.
3. Hacer una acción de lucha unitaria en contra de la política antipopular del Gobierno, impulsando una jornada nacional de lucha contra la austeridad que sea una campaña preparatoria hacia un paro cívico (propuesta: Paro Cívico Nacional).

En este contexto incorporar las demandas de la CONAMUP a la lucha contra la austeridad y por las libertades democráticas.

27 de mayo. Difusión de la jornada mediante una conferencia de prensa en cada ciudad.

29 de mayo. Mitin en cada colonia como inicio de la jornada contra la austeridad. A realizarse de mayo a agosto.

(Propuesta a discusión: realizar paro frente a cada Palacio de Gobierno presentando las demandas del MUP en cada lugar).

Hacer un volante-cartel contra la austeridad.

4. Vincularnos con otras coordinadoras y el FNDESCAC para impulsar esta acción.
5. Asistir a la reunión del 24 de mayo del FNDESCAC-CNDEP-UOI.
6. Realizar una Reunión de Mujeres el 28 de mayo en la colonia Guerrero a las 10 a m para organizar la realización de un Encuentro de la Mujer y el MUP.
7. Que la Asamblea Nacional de Delegados discuta la posibilidad de realizar Foros Nacionales de Inquilinos, Solicitantes de Vivienda, Unidades Habitacionales, Pequeños Comerciantes, etc.
8. Realizar el Plan de Acción en apoyo a la Revolución Salvadoreña propuesto por la Comisión de Enlace del Foro Nacional Permanente.
Hacer una declaración de apoyo a Nicaragua y Centroamérica.
9. Participar en el II Congreso de la Confederación General de Pobladores del Perú y en la reunión con organizaciones latinoamericanas asistentes al Congreso con la siguiente orden del día:
 - a) Intercambio de experiencia.
 - b) Plataformas de lucha.
 - c) Propuesta de organización de un Encuentro Latinoamericano de MUP'S.
10. Difundir ampliamente la declaración política de este IV Encuentro.
11. Realizar un encuentro extraordinario el 13 y 14 de agosto en San Francisco del Rincón, Gto., para continuar la discusión pendiente sobre modificación de estatutos.
12. Impulsar las acciones regionales contra la represión y ligarse más con el FNCR. Impulsar sus tareas. Especialmente pronunciarse por la presentación de los desaparecidos y por la libertad de los presos políticos.

Que la CONAMUP se manifieste en apoyo a la Semana Mundial del Desaparecido Político del 9 al 15 de mayo de 1983.

DECLARACION POLITICA

A LOS COLONOS, INQUILINOS, POSESIONARIOS Y SOLICITANTES
DE VIVIENDAS DEL PAIS
A LAS ORGANIZACIONES DE LA CONAMUP
AL PUEBLO DE MEXICO:

Los trabajadores mexicanos sufrimos hoy los efectos de la crisis económica y de las políticas del gobierno favorable a los grandes patrones nacionales y extranjeros.

El desempleo crece día a día en el campo y en las ciudades: los precios de los productos y servicios básicos se disparan por los cielos, mientras a nuestros salarios, de por sí raquíticos, se les imponen los llamados "topes salariales". En las fábricas, los patrones imponen mayores ritmos y cargas de trabajo, agotadoras jornadas que acrecientan las enfermedades profesionales, todo lo cual acorta nuestro tiempo de vida útil y se traduce en que nuestros hijos nazcan débiles, aumentando de esta manera la mortalidad infantil.

Por si todo esto fuera poco, el gobierno reduce drásticamente el presupuesto destinado a servicios públicos (salud, vivienda, educación, etc.), mientras aumenta los impuestos al predial, a la energía eléctrica, al consumo de agua, y a otros productos de consumo básicos para la población trabajadora. Nuestros bajos salarios no nos alcanzan para tener una vida digna, a la que tenemos derecho los trabajadores y nuestras familias: sufrimos también, las deficiencias en los sistemas de transporte, además de los constantes aumentos en las tarifas. Todas estas medidas las ha tomado el gobierno, en acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, para pagar a los grandes bancos y gobiernos extranjeros una deuda superior a los 90 mil millones de dólares, y de la cual el pueblo trabajador no obtuvo ningún beneficio ya que la misma fue utilizada para que los patrones aumentaran sus ganancias y un puñado de políticos se enriquecieran a manos llenas: ¡Ellos son los responsables de la situación actual de crisis!; ¡Que ellos paguen por la misma! Los Clouthier, los Basagoiti, los Garza Sada junto con los políticos corruptos del PRI como José López Portillo, Carlos Hank González y Jorge Díaz Serrano por mencionar sólo a unos cuantos.

El gobierno sabe que esta situación genera un descontento social muy amplio entre las distintas capas de la población trabajadora; sabe también que nuestras luchas democráticas e independientes pueden generalizarse a sectores no organizados de nuestros hermanos de clase; y se preparan, por tal razón, para tratar de impedir que la actual situación desemboque en una crisis social y política generalizada que le quite al gobierno toda base de apoyo entre las masas explotadas de nuestro país.

Responde, ante ello, con una política más antidemocrática que agudiza la situación de opresión e injusticia que hoy sufrimos cuando vemos día a día pisoteados nuestros derechos como ciudadanos mexicanos: hoy más que nunca, las libertades democráticas de Expresión, Organización, Manifestación, Reunión y Huelga son atacadas por el gobierno del PRI y los líderes oficiales de la CTM, del SNTE, CNC, CNOP, y otras centrales charras.

Aumenta, pues, la persecución sobre los luchadores sociales que se distinguen por combatir en defensa de los intereses del pueblo en fábricas y sindicatos; en comunidades campesinas y pueblos indígenas; en colonias populares y en las escuelas: existen numerosos luchadores sociales detenidos en diversas cárceles del país y a quienes el gobierno no reconoce como presos políticos; además de lo anterior, el gobierno no ha dado ninguna respuesta ante el cruel hecho que significa la existencia de más de 500 ciudadanos mexicanos detenidos-desaparecidos en cárceles ilegales.

Pero no sólo con represión responde el gobierno a nuestras luchas: también impulsa maniobras políticas para introducir la corrupción, la desunión y la confusión en nuestras filas.

Toda esta situación exige que el pueblo pobre y humilde de nuestro país, los trabajadores de la ciudad y el campo, demos una respuesta organizada y combativa para conquistar nuestras demandas económicas y ejercer plenamente las libertades democráticas.

De ahí la importancia de este IV Encuentro Nacional del MUP que decenas de organizaciones de este sector realizamos en la Ciudad de México los días 5, 6, 7 y 8 de mayo.

En este Encuentro intercambiamos nuestras experiencias de lucha, estudiamos la situación nacional, definimos nuestro programa de demandas y acordamos un plan de acción. Todo ello buscando fortalecer y ampliar a la CONAMUP que construimos en mayo de 1980.

Nuestra CONAMUP es una coordinadora que agrupa a organizaciones de colonos, inquilinos, posesionarios, trabajadores ambulantes y solicitantes de viviendas de las principales ciudades del país, defiende y representa el interés de estos sectores del pueblo y, por lo tanto, es independiente de los intereses de los ricos, los grandes patrones y del gobierno que los representa junto con sus centrales afiliadas.

Como organización de masas que es, la CONAMUP es autónoma respecto a los partidos políticos, así la CONAMUP lucha por las demandas económicas, políticas y democráticas del movimiento urbano popular, en la perspectiva de la transformación de la sociedad actual y la construcción de una nueva, gobernada por los trabajadores de la ciudad y el campo, que represente sus intereses y aspiraciones y donde no haya más miseria, explotación e injusticia.

Nuestra organización en el IV Encuentro, aprobó un plan de acción cuyo eje central es impulsar una jornada nacional de lucha contra la política antipopular del gobierno, contra la carestía y el plan de austeridad, por una vivienda digna y el mejoramiento y ampliación de los servicios públicos, por la conquista de las libertades democráticas para el pueblo y contra la represión.

Acordamos impulsar esta jornada de lucha junto con nuestras coordinadoras hermanas como la CNPA y la CNTE, así como todas las organizaciones que confluyen en el FNDSCAC; acordamos asimismo poner todo nuestro empeño y voluntad para que logremos un acuerdo con otros organismos como el Comité Nacional de Defensa de la Economía Popular y la Unidad Obrera Independiente, a fin de que todas las fuerzas afectadas por la crisis y las políticas del gobierno, impulsemos una acción unitaria de lucha a nivel nacional.

La CONAMUP tiene una responsabilidad especial en esta jornada de lucha. Asimismo, el de rodear de la más amplia y combativa solidaridad a las luchas de liberación de nuestros pueblos hermanos de Nicaragua, El Salvador y Guatemala. Ante lo cual, reafirmamos nuestra disposición de fortalecer las actividades del Foro Permanente de Solidaridad con El Salvador. Acordamos en particular, apoyar a la revolución sandinista que tanto esfuerzo y sacrificio le ha costado a nuestros hermanos nicaragüenses, y repudiamos la intervención del imperialismo norteamericano a través de soldados hondureños y bandas contrarrevolucionarias.

¡El pueblo de Nicaragua no está solo!

¡Sus hermanos mexicanos lo acompañan y le brindan toda su solidaridad militante en estos difíciles momentos!

A la CONAMUP le corresponde una responsabilidad especial en todas estas jornadas de lucha, todas las organizaciones que la integramos tenemos el deber de fortalecernos desde la base, desde las luchas zonales y regionales; y de ampliar la influencia de la CONAMUP en sectores aún más organizados de las colonias y barrios populares, en donde cada día que pasa crece el descontento y cunde la llama de la rebeldía.

Sólo de esta manera, estaremos en condiciones de impulsar efectivamente y con fuerza la jornada nacional de lucha sobre la base de la movilización independiente, combativa y consciente; principio que reafirmamos en nuestro IV Encuentro Nacional.

Compañero colono: no te dejes engañar por los fraccionadores y las autoridades del gobierno, lucha por la mejora y la ampliación de los servicios públicos.

Compañero inquilino: no soportes más las alzas de rentas, únete por evitar los desalojos, lucha por una vivienda digna para tu familia.

Compañero solicitante de vivienda: organízate y lucha por conseguir un pedazo de suelo donde vivir.

Compañera ama de casa: organízate y lucha contra la carestía de la vida.

Pueblo trabajador; tú que construyes la riqueza de este país y no la disfrutas, organízate democráticamente en cada manzana, en cada colonia. Exige tus derechos y lucha por conquistarlos plenamente.

¡ VIVA LA UNIDAD DEL MUP !

¡ VIVA LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO
OBRERO, CAMPESINO Y POPULAR !

¡ VIVA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA !

¡ VIVA LA CONAMUP !

DISCURSO DE CLAUSURA

IV Encuentro del MUP

Cumplir con los trabajos del IV Encuentro de la CONAMUP en estos momentos en que la crisis del capitalismo mexicano se agudiza, significa una enorme responsabilidad para todas las organizaciones aquí presentes.

En estos momentos en que es preciso salir a las calles para resistir las embestidas antipopulares de la burguesía local e internacional y la antidemocracia y la represión del régimen del PRI-Gobierno contra los trabajadores, la CONAMUP debe estar a la altura de las circunstancias y presentar salidas de lucha concretas para detonar la inconformidad popular.

Convertir la crisis económica en una crisis política del capital y del gobierno es un desafío presente en la lucha de clases. Las organizaciones populares, democráticas e independientes de todo el país y las fuerzas progresistas debemos asumir el reto y hacer estallar las contradicciones entre los propietarios de la tierra, la riqueza

y el poder, y nosotros, la gran mayoría de mexicanos que luchamos por pan, trabajo, mejores condiciones de vida y una plena democracia de los trabajadores.

Hoy más que nunca tiene validez redoblar la lucha sin tregua para conquistar los OBJETIVOS que nos hemos planteado en la CONAMUP.

- Crear una organización amplia y única del sector urbano popular independiente.
- Impulsar la creación de un frente nacional en el que participen todos los sectores del pueblo explotado y oprimido de México.
- Luchar por la destrucción de la sociedad capitalista por medio de la transformación revolucionaria, hasta la toma del poder político y la construcción de una sociedad sin clases.

Llegamos al IV Encuentro siguiendo un camino de organización y de lucha lleno de altibajos, de flujos y reflujos, de triunfos y derrotas parciales, de avances unitarios del MUP pero sin vencer del todo su dispersión.

En mayo de 1980, en Monterrey, se sentaron las bases para intentar la unidad en la lucha, en una organización nacional democrática e independiente, de quienes luchamos en las colonias populares, en las vecindades, en todos los ámbitos donde nos organizamos para conseguir suelo, vivienda y condiciones de vida dignas para el pueblo trabajador.

En abril de 1981, asistimos al nacimiento de la Coordinadora Nacional del Movimiento Urbano Popular, en Durango, y vimos crecer enormemente el número de organizaciones integrantes de la Coordinadora que se sumaban a su lucha unitaria.

En mayo de 1982, nos trazamos el Plan de Acción para consolidar las estructuras internas de la CONAMUP, para enfrentar la crisis económica y para acumular fuerzas al lado de otros sectores del pueblo, solidarizándonos con sus luchas y uniéndonos para enfrentar al enemigo común.

Durante el IV Encuentro hemos confluído los delegados de organizaciones que militamos ya en la CONAMUP, de organizaciones integrantes de la Coordinadora y otras invitadas a compartir sus puntos de vista con los nuestros, con el fin de estrechar los vínculos de unidad y de cara a los grandes retos de la coyuntura actual.

Las jornadas de lucha por suelo, vivienda y servicios; contra la represión y el control político gubernamentales, por la democratización de los órganos de representación vecinal; por las demandas de todo el pueblo trabajador contra el desempleo, el control salarial, la austeridad y la carestía; de solidaridad con los pueblos hermanos en lucha por su liberación. .en suma, las jornadas de discusión en foros y asambleas para iluminar nuestras actividades en defensa de los intereses del sector y del pueblo trabajador, nos ha hermanado, nos ha fortalecido, nos ha demostrado

que, pese a miles de dificultades el camino que hemos emprendido es una alternativa válida para la organización y la lucha de los diferentes sectores que confluyen en el MUP, por sus reivindicaciones.

Así, el IV Encuentro ha sido una jornada de discusión, de confrontación, de búsqueda de nuevas alternativas para que la CONAMUP se fortalezca, afine su esquema de organización, sus métodos de trabajo y sus acciones para consolidar a las organizaciones presentes como una sola, pero también para aglutinar en sus filas a miles de compañeros que apenas intentan expresar la defensa de sus derechos en medio de la dispersión y el aislamiento. La crisis actual nos lo exige. Este Encuentro ha sido una respuesta clara ante los desafíos del momento, sin perder de vista nuestra estrategia de tomar el poder y construir una sociedad sin clases, como parte de una Fuerza Revolucionaria hoy en gestación.

Hoy, la lucha por las libertades democráticas, contra la represión y por la conquista de mejores condiciones de vida para el pueblo trabajador; levantar consecuentemente las demandas del sector y encontrar los medios de lucha y las formas de organización más adecuadas; y avanzar acumulando fuerzas, tensando las que ya tenemos, son metas que están a la orden del día.

No ha sido fácil en este IV Encuentro llevar adelante los métodos de la democracia y la toma de decisiones, el llegar a acuerdos mayoritarios y establecer consensos. Sobre todo a pesar de la defensa de los intereses particulares al respeto del interés general, el respeto mutuo y una correcta crítica para consolidar la unidad que se expresa en el método de "unidad-crítica-unidad", que es un problema que ha estado presente a lo largo de toda la historia de la CONAMUP y en particular en este IV Encuentro.

Sin embargo, hoy es tiempo de cerrar filas, de estrechar nuestra unidad, de fortalecer la CONAMUP y de conquistar un lugar central en el MUP, al lado de todo el pueblo trabajador y en la trinchera de los que luchamos por la democracia, por la toma del poder y por una sociedad sin clases.

Hoy, domingo 8 de mayo de 1983, siendo las 14.00 horas, declaramos formalmente clausurados los trabajos de este IV Encuentro de la CONAMUP.

¡VIVA LA CONAMUP!

* * * * *

ENCUENTRO EXTRAORDINARIO SAN FRANCISCO DEL RINCON, Gto.

13, 14 de agosto de 1983

RESOLUTIVOS DE LA MESA DE ESTATUTOS

1. SITUACION Y CARACTER DE LA CONAMUP:

Sobre la situación se destacan los siguientes acuerdos:

La PROFUNDA CRISIS ECONOMICA por la que atraviesa el país y la política de austeridad del régimen, hacen necesaria que la CONAMUP, enfrente esta situación fortaleciendo su unidad, impulsando el Plan de Acción y su alternativa de organización amplia del Sector Urbano Popular, así como buscando la vinculación con el movimiento popular en su conjunto.

En términos organizativos se plantean deficiencias en el funcionamiento de la estructura (las instancias regionales, zonales y de las diferentes comisiones).

Existe frecuentemente un divorcio entre los representantes de las organizaciones, o dirección, y las bases de sus organizaciones, ya que se manifiestan opiniones de carácter personal y de organización política, sin ser éstos, los planteamientos discutidos y las posiciones acordadas en asambleas generales, de las diferentes organizaciones. Ello no refleja el ritmo del movimiento de masas.

Sigue existiendo incapacidad para impulsar un real trabajo de masas en algunas organizaciones. La CONAMUP debe cuidar que a su interior no se exprese el fenómeno del "membretismo" rechazando este tipo de prácticas.

En la CONAMUP existen diversos proyectos. A través de métodos correctos de discusión deben salvarse las diferencias y evitar que se obstaculice el desarrollo de la lucha de nuestra coordinadora.

La caracterización acordada por consenso:

"La CONAMUP es una coordinadora amplia, democrática y unitaria, de organizaciones urbano populares en lucha, dirigida a la acción; es independiente de la burguesía, del Estado, sus aparatos de control; es autónoma en relación a las organizaciones políticas. La CONAMUP lucha por las demandas económicas, políticas y democráticas del sector en la perspectiva de la transformación de la sociedad actual y la construcción de una nueva gobernada por los trabajadores de la ciudad y del campo, que representen sus intereses y aspiraciones, y donde no haya miseria, explotación e injusticia".

2. DEMOCRACIA Y REPRESENTATIVIDAD

Aspiramos impulsar la democracia y representatividad de las masas del sector urbano popular a través de los siguientes aspectos:

- a) Amplia participación de las bases en las actividades de las organizaciones urbano populares y en la CONAMUP.
- b) Que exista una representación real de las masas en la CONAMUP a través de la elección de los delegados por las asambleas de cada organización.
- c) Que exista una estructura orgánica que garantice la democracia directa de base y la discusión colectiva de los problemas.
- d) No basta una estructura orgánica democrática si no va acompañada de una amplia información, difusión y capacitación política que permita la toma de decisiones consciente por parte de las bases.

Con esto impulsamos que se incorporen cada vez más, compañeros surgidos de la base de las diferentes instancias y tareas de la CONAMUP.

En las discusiones sobre modificaciones a la concepción política, carácter de la CONAMUP y principios de la CONAMUP se buscará lograr el consenso siempre. En caso de que después de una amplia discusión y de hacer uso de los mecanismos de auscultación y consultas al interior de la CONAMUP, no sea posible llegar a un acuerdo por consenso se debe generar una instancia extraordinaria, que permita proponer mecanismos para resolver la problemática por métodos distintos al consenso.

En la toma de decisiones el método fundamental debe ser en primera instancia, el consenso; en caso de no existir éste, se procederá a la auscultación, donde cada organización expondrá sus posiciones políticas con el objeto de dirimir las diferencias y llegar al consenso, en última instancia se recurrirá a la votación para resolver el asunto tratado y el acuerdo será tomado por mayoría simple.

Este procedimiento se utilizará para decidir sobre la táctica, planes de acción, ejes de demandas y todas las actividades organizativas, prácticas y operativas de la CONAMUP.

Sobre los criterios de representación que están hoy vigentes se opina que son bastante deficientes, y que era necesaria su modificación con lo que se propone comenzar a partir de este Encuentro un proceso para este efecto.

Aún así, los criterios base en los que se debe sustentar por mientras la representación de las organizaciones urbano populares en la CONAMUP son-

- a) La capacidad de movilización y la amplitud de organización de masas.
- b) Que sus prácticas coincidan en lo general con el carácter que debe tener una organización miembro de la CONAMUP.
- c) Que la organización de masas cumpla con las tareas de la CONAMUP.
- d) Cada zona o región podrá establecer las modalidades de representatividad que permitan un mejor funcionamiento de la instancia dentro del marco de lineamientos generales anteriormente trazados.

Los grupos de activistas y promotores tendrán cábida dentro de la CONAMUP pero sólo como observadores y con derecho a voz.

3. ADMISION DE NUEVAS ORGANIZACIONES

Se proponen los siguientes pasos para la admisión:

- A. Solicitud de una organización urbano popular para comenzar el proceso de ingreso a la CONAMUP, si esta organización:
 - a) Está de acuerdo con los estatutos, principios, programa de la CONAMUP.
 - b) Que esta organización sea independiente del Estado, de la burguesía y de los aparatos de control. Esta solicitud se realiza en las Zonales o Regionales y cuando éstas no existan en las Asambleas Nacionales de Delegados.
- B. Esta organización estará participando en la CONAMUP, con carácter de observador activo, por un tiempo que varía entre 3 y 6 meses hasta el momento de ser aceptada formalmente al interior de la CONAMUP. Hay excepción en la coordinadora activa zonal y regional y la decisión es de la Asamblea Nacional de Delegados en donde también se tratarán los casos especiales.
- C. Las Coordinadoras Zonales, o en su defecto, Regionales, se responsabilizarán de incorporar y estrechar lazos con las organizaciones aspirantes dentro de sus áreas de coordinación. En caso de no haber otras organizaciones en la misma zona o región en la cual actúe la organización aspirante, las organizaciones urbanopopulares miembros de la CONAMUP más cercanas se responsabilizarán de establecer relación con la organización aspirante.

D. La Asamblea Nacional de Delegados será quien, por mayoría simple, aceptará o no el ingreso de las nuevas organizaciones.

Después de este proceso, para formalizar el ingreso de la organización aspirante, la Asamblea Nacional de Delegados nombrará a una comisión encargada de asistir a una asamblea general de la organización aspirante donde se presentarán los objetivos, principios, programa, plan de acción y estatutos de la CONAMUP y se recogerá la decisión de la organización aspirante. Dicha comisión informará a la siguiente Asamblea Nacional de Delegados los resultados de su gestión.

4. RELACION CON LAS ORGANIZACIONES POLITICAS

La CONAMUP privilegia la relación con las organizaciones de masas, en el marco de la construcción de la unidad de todo el pueblo trabajador, en el cual se concreta una amplia alianza de todos los sectores explotados del país.

Para la CONAMUP es posible participar en alianzas coyunturales en frentes amplios donde confluían organizaciones obreras, campesinas, de masas, con algunos partidos, organizaciones y corrientes políticas de izquierda. Las organizaciones urbano populares miembros de la CONAMUP que así lo decidan pueden abstenerse de participar en dichas alianzas amplias, sin que esto implique para la CONAMUP una limitación en su participación como tal al interior de dicho frente amplio.

Las organizaciones urbano populares participantes en la CONAMUP tienen el derecho de pertenecer, relacionarse y/o participar en una organización o corriente política así como manifestar que pertenecen a ella o no hacerlo.

Reconociendo a la CONAMUP como miembros sólo a las organizaciones urbano populares.

Las organizaciones urbano populares tienen derecho a expresarse como tales.

La CONAMUP debe estar al tanto de que ninguna organización, persona o corriente política use el nombre de la CONAMUP para fines ajenos a los objetivos, principios, programa, y plan de acción de la misma.

Se buscarán, principal y fundamentalmente, formas de expresión unitarias al interior de la CONAMUP.

Se acordó en la mesa de discusión de estatutos trasladar la discusión del punto 5 Funcionamiento Interno de la CONAMUP a la próxima Asamblea Nacional de Delegados, con el criterio de ser consecuentes respecto a los acuerdos en los cuatro puntos anteriores. En este mismo punto, se debe abordar la reglamentación sobre

las formas de expresión de las organizaciones urbano populares al interior de las actividades de la CONAMUP.

Domingo 14 de agosto de 1983

¡POR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO POPULAR!
CONAMUP

PLAN DE ACCION

Ratificamos los compromisos establecidos como CONAMUP respecto a las acciones acordadas por la 1a. y 2a. Asamblea Obrero Campesino Popular y con lo que respecta al paro cívico nacional acordado para el 18 de octubre de 1983. La Comisión de Organizaciones de la CONAMUP en su participación en la Segunda Asamblea Nacional Obrero Campesino Popular del 6 de agosto pasado propuso ratificar las fechas propuestas para las marchas regionales y nacional del 27 de agosto y 3 de octubre y para el paro cívico nacional el 18 de octubre tal y como se acordó en la Asamblea Nacional de Delegados realizada el 16 de julio en Ciudad Nezahualcóyotl.

El acuerdo de la 2a. Asamblea fue en el mismo sentido de ratificar las fechas antes mencionadas.

En relación con la necesidad de promover la incorporación de fuerzas como la Unidad Obrera Independiente a la lucha unitaria a través de la convergencia en acciones concretas, la 2a. Asamblea Obrero Campesino Popular acordó buscar las formas de acercamiento a la Unidad Obrera Independiente para invitarla a incorporarse al paro cívico nacional de modo conjunto.

Quedando como responsable la Comisión Coordinadora de la Asamblea Nacional Obrero Campesino Popular con la tarea de buscar la relación con la Comisión Coordinadora de la Unidad Obrera Independiente y solicitarle nuestra participación en su próximo pleno.

La CONAMUP como parte de la Comisión Coordinadora de la Asamblea Nacional Obrero Campesino Popular acepta llevar a cabo esta tarea con el fin de unir fuerzas.

En ese sentido se hace necesario desarrollar la coordinación del movimiento urbano popular con otros sectores organizados en las zonas y regiones definidos por la Asamblea Nacional Obrero Campesino Popular, realizar y elaborar los planes de trabajo en cuanto a la difusión, propaganda, agitación y movilización vinculando las luchas concretas y generales del movimiento urbano popular así como las del movimiento democrático y revolucionario; en este sentido la urgencia de crear las

condiciones organizativas necesarias para el trabajo y fortalecerlas a partir de nuestra presencia y participación cotidiana ya que dichas coordinaciones serán un instrumento para ésta y otras luchas futuras (1a, 2a, 3a, ETAPAS).

Asimismo la CONAMUP deberá contar con un informe más preciso acerca de sus acciones, ya sean nacionales, regionales o zonales, con el sentido de que éstas sean la expresión única y organizada del sector en cuanto a las cuestiones organizativas, éstas obedecerán a las instancias de la CONAMUP y definir las a través de sus Asambleas de Delegados Nacional, Regional y zonalmente, así como en sus propias comisiones de coordinación.

1a. etapa:

Levantar la plataforma del movimiento urbano popular avanzando en el impulso de las demandas a partir de acciones de masas que logren conquistar espacios políticos y avanzar en la negociación.

Acciones:

- a) Asistencia al Foro Educativo de la Universidad Autónoma de Guerrero y al Foro sindical del metro.
- b) 25, 26 y 27 de agosto. Marchas regionales.
- c) 30 de agosto. Foro Sindical de la COSINA.
- d) 9 de agosto. Foro Estudiantil Nacional.
- e) 15 de agosto. Acto cultural en la Casa del Lago y la Alameda.
- f) 3 de octubre. Marcha nacional.
- g) 18 de octubre. Paro Cívico Nacional.

2a. etapa:

Continuación de la jornada de lucha contra la austeridad, desarrollando la plataforma del movimiento urbano popular levantando las demandas más sentidas de éste y

cristalizando los avances en las negociaciones, así como el propio impulso de las movilizaciones para la conquista definitiva. Profundizar las formas de organización y coordinación nacional, regional y zonal emanadas de la Asamblea Nacional Obrero Campesino Popular.

Acciones:

- a) 25, 26 y 27 de noviembre en Durango. Encuentro de Mujeres.
- b) 10 de diciembre. Marcha nacional contra la represión.
- c) Encuentro de cooperativas.

3a. etapa:

Continuación de la jornada contra la austeridad y preparación del 5o. encuentro en Sinaloa.

Impulso de la plataforma de lucha de la CONAMUP.

- a) Foro Nacional de Sueldo y Vivienda en el mes de febrero.
- b) 5o. Encuentro Nacional de la CONAMUP.

Demandas y ejes de lucha:

La defensa y la conquista de las libertades políticas y democráticas de todo el pueblo oprimido y explotado.

La defensa de las condiciones de vida del pueblo.

Ejes de lucha: Los cuales se desprenden de las demandas generales del sector urbano popular tanto a nivel nacional, regional y local.

- a) Contra la política fiscal: Ley de Hacienda, impuestos federales.
- b) Contra la carestía: congelación de precios, etc.
- c) Sueldo y Vivienda: tenencia de la tierra, etc.

Se añade el presentar balances por organización para buscar una mayor objetividad sobre el desarrollo y concretización del Paro Cívico Nacional.

Las Asambleas Nacionales de Delegados de la CONAMUP definirán las acciones únicas del movimiento urbano popular a nivel nacional, regional y local, fundamentalmente las movilizaciones simultáneas que se pueden realizar, asimismo el participar e impulsar las que se presenten en cada una de las etapas.

Solidaridad con las luchas en Centroamérica y El Salvador

Se propone un plan de trabajo el cual girará sobre tres ejes principales:

1. Información y propagandización de las luchas.
 - a) Venta de materiales y análisis e información.
 - b) Festivales de difusión y apoyo.
 - c) Pintas, volanteos, conferencias de prensa.

2. Movilizaciones:
 - a) Marchas, mítines, plantones.

3. Económico:
 - a) Boteos.
 - b) Venta de artesanías, bonos, rifas, etc.
 - c) Venta de comida típica.
 - d) Recaudación de medicinas y ropa.

La comisión encargada (Cooperativa Palo Alto y Movimiento Independiente de los Pedregales) estará coordinada con la brigada Morazán para sacar las tareas adelante. Se hace un llamado a que las organizaciones del valle de México se inte-

gren a esta comisión y la fortalezcan, con las organizaciones de provincia será por medio de las asambleas nacionales de delegados.

14 de agosto de 1983
San Francisco del Rincón, Gto.

